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停车难，到大医院看病停车
更难！这是许多百姓的普遍感
受和烦心事。为破解这一难题，
本着“我们多走一点路，患者少
走一点路”的理念，7月14日，淄
博市中心医院再次向全院发出

“我为患者让车位”倡议，号召干
部职工把离门诊楼最近区域的
车位礼让给就诊患者，把就近与
方便留给就诊患者。

而这已经是该院第二次为
患者腾让车位。为解决东院区
停车难问题，去年9月，该院通过
租用附近商场停车位用于职工
停车的方式，号召全院干部职工
腾出575个停车位供患者使用。

为提升服务质量，改善患者

就医体验，针对患者就医过程中
的难点、痛点，医院在梳理时发
现，“车”是一个比较突出的问
题。一段时间以来，该院可谓是
跟车较上了“劲”！

为方便老年人及行动不便
的患者，去年11月，“招手停”便
民摆渡车亮相西院区。轻便简
洁的车身，灵活穿梭在门诊与住
院部之间，免费为患者提供院内
交通服务。

为方便东部城区百姓就医，
去年12月，医院联合公交公司开
通了东西院区公交“健康专线”，
为就诊群众提供“上车”就到“医
院”，“下车”即进“诊室”的便利
交通服务。

与车较“劲”，其实就是与高
品质的医疗服务“较劲”。瞄准
打造“鲁中医疗高地”的目标，就
必须以患者为中心，设身处地地
为他们解决实际问题。一切着

眼于患者需求，不断为患者提供
高品质的医疗服务。这不仅体
现在依靠先进的医疗设备、高层
次的专家医疗团队、为患者解除
重大疑难病症，也体现在就医过
程中的一件件小事上。把一件
件贴心、周到、充满温情的小事
做好，汇集起来，就是件大事。
通过这一件件小事，不仅提升了
百姓的获得感、幸福感，许多矛
盾和纠纷也会在无形中化解。

这家医院与车较啥“劲”？
王超 孙玲玲

方便采配车辆进出
新市场对消费者更有吸引力

7月13日下午，记者在京东（云
仓）海月龙宫物流港看到，南门处车
辆进出有序，先期入驻的商户，有的
忙着卸货，有的忙着招呼买主、洽谈
业务，忙得不亦乐乎。

据了解，作为老海盛水产市场的
民生升级项目，海月龙宫物流港在替
代海盛水产市场的过程中，为商户提
供了诸多便利。目前，老海盛水产市
场已基本搬迁完毕。

物流港东门附近是海鲜综合交
易区，水产商户集中。下午4点多，
润发洪源水产商行内，不断有市民来
买海鲜。商行工作人员张云说，她经
营水产已经二十多年，从老海盛搬来
的这几天一直没闲着。目前店铺有
三四十个水产品种，主要给酒店送
货、做批发。不远处的红旗水产店门
口，工作人员正在忙着卸货，从烟台
运来的多宝鱼在车厢里活蹦乱跳，大
家一筐一筐将鱼倒进店内的玻璃
缸里。

海鲜综合交易区除海鲜水产品
外，还经营粮油产品、牛羊肉等品类。
张峰粮油、贺萍预制菜等原海盛市场
的老商户，很多都在7月6日就搬过
来了。

多名业户表示，新市场毗邻鲁泰
大道与原山大道快速路口，高速路口
也近在咫尺，避开了市中心交通高峰
期的拥堵，方便了餐饮酒店采配车辆
的进出，对讲究时效的餐饮采配工作
来说，也大大节省了时间。加上海月
龙宫物流港在规划之初就充分考虑
了采配车辆的停泊问题，新市场对消
费者更有吸引力了。“现在不仅方便
了原有老顾客采购，连潍坊、济南那
边都有人不断咨询，业务范围确实扩
展了不少。”张云说。

环境更好了 管理“上新”了

“和老海盛市场相比，新市场的
环境更好了，管理更系统了，我们的
心情也更舒畅了。目前虽然我的仓
库还在老市场那边，但是根据我们现
在一天的单量，货车一天至少需要往
返送货三四次。”张峰粮油工作人员
王小勤说。

贺萍预制菜的老板郑义金经营
的是新业态，虽然生意受到疫情影
响，但他有信心今年下半年能追平去
年，“物流港的平台，能帮我实现新目
标！”

搬迁启动以来，海月龙宫物流港
总经理张磊几乎每天都在凌晨2点
左右来到这里，和最早的一批商户一
起，实地了解商户需求，查看园区服
务方面还有哪里需要改进。物流港
工作人员每天的早会，都要汇总当天
发现的问题，讨论制定解决办法，随
后尽量当天集中解决。

海月龙宫物流港一期占地270
亩，除海鲜综合交易区外，还包括大
宗批发交易区、生鲜交易大厅、5万
吨冷库仓储区等。项目总规划占地
650亩，以物流港为中心，可以辐射
周围100公里，满足济南、滨州、潍坊
甚至泰安、东营等地市更多餐饮店、
酒店类商户的采配需要，为老市场商
户大大拓宽了客户群，也将带来更多
收益。

多项配套措施
助商户尽快适应新环境

“为商者谋利，为食者谋福。”张
磊介绍，为更好地服务商户，物流港
出台多项配套措施，帮助商户尽快适
应新环境：配套齐鲁生鲜电商基地，
为初始创业者和老商户提供共享服
务空间、电商推广辅导、人才培训等

多项服务。
物流港建设的超一流制冷设

备——— 5万吨冷库仓储区，在搬迁过
来之后的一段时间内，也免费提供给
老商户使用。“这个冷库具有较高的
自动化程度，能做到智能监控冷库实
时温度并保持在-18℃—-21℃，满
足一般冷冻食品24个月的保质需
求。”冷库经理刘立华介绍，冷库还在
防止人员被困等方面有更多智能
设计。

记者采访过程中看到，虽然已经
是下午四五点钟，仍有不少附近居
民、商户来市场购买生鲜。得益于海
月龙宫物流港的食品安全快检制度，
以及即将开启的京东区块链防伪追
溯平台建设，食品安全、原材料来源
追溯有了充分的保证，为向周边社
区、企业、学校等提供更加安全、放
心、新鲜的食品建立了一道“防火
墙”。

张磊介绍，今年10月，规划中的
嘻海岸餐饮商业街将正式动工，未
来，升级版的京东（云仓）海月龙宫物
流港还将建设一站式健康食材综合
交易区、冷链物流专区、国际酒店用
品城、智慧中央厨房，打造山东半岛
具有重要影响力的健康食材冷链物
流交易园区，鲁中地区最大的餐饮酒
店一站式采配基地，以及“吃海鲜，喝
啤酒”的鲁中地区特色打卡地，成为
颜值气质兼具的城市创新服务新
名片。

大众日报淄博融媒体中心记者
李春梅 高钊 见习记者 王昭越
通讯员 范明锐

淄博7月14日讯 7月14日凌晨两点，当大
多数人还在睡梦中时，位于淄博中心城区西北角
的京东（云仓）海月龙宫物流港，已是车水马龙、
灯火通明。自7月6日海月龙宫物流港试营业开
始，原海盛水产市场的业户陆续搬迁至此，一些
东营、滨州等地的商户也闻讯而来，在这个以建
设“餐饮酒店一站式采配基地”为己任的新市场，
开启新的经营之路。

海盛老商户搬入新市场

京东（云仓）海月龙宫物流港来了

海月龙宫物流港
航拍图
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商户正在卸货。

海月龙宫物流港现场


